
Fede e vocazione 
La Chiesa risponde alle grandi domande della vita 

con il catechismo “Youcat” 
 
 

Le grandi domande su bene, male, coscienza, virtù 

 

291. Come fa un uomo a capire se le sue azioni sono buone o cattive?  

L'uomo è in grado di Discernere le cattive azioni da quelli buoni perché possiede la ragione ed una 

coscienza che gli permettono di giudicare chiaramente.  

292. Si può comprare qualcosa di cattivo con lo scopo di farne risultare del bene?  

No, non è mai lecito fare o accettare qualcosa di cattivo perché ne  risulti un bene.  A volte non c'è altro 

da fare che accettare un male minore per evitarne uno maggiore.  

293. Perché Dio ci ha dato le passioni?  

Le passioni esistono perché, tramite forti emozioni e moti della sensibilità. per mezzo del giusto siamo 

attratti dal bene e respinti dal male. 

294. Si è peccatori quando si provano in se forti passioni? 

No, le passioni possono essere di grande valore; esse, che sono fatte per compiere il bene con energia, 

possono spingere al male solo se male indirizzate. 

295. Che cos'è la coscienza?  

La coscienza è la voce interiore di un uomo Chi lo spinge incondizionatamente a fare il bene e ad evitare 

incondizionatamente il male. Al tempo stesso è la capacità di discernere l'uno dall'altro ed è il luogo in 

cui Dio parla all'uomo  

296. E’ lecito costringere qualcuno a fare qualcosa contro coscienza?  

Non è lecito costringere nessuno ad agire contro la sua coscienza finché il suo comportamento si 

mantiene nei limiti del bene comune.  

297. Si può formare la propria coscienza? 

Sì e bisogna addirittura farlo. La coscienza, che è innata in ogni uomo dotato di ragione, può essere 

guidata in maniera errata e addirittura resa insensibile; per questo la coscienza deve costantemente 

essere plasmata al fine di ricavarne uno strumento sempre migliore per un corretto agire.  

298. Chi agisce male, ma in buona coscienza, è colpevole di fronte a Dio?  

No. quando ci si esaminati e si è aggiunto un giudizio sicuro, bisogna in ogni caso seguire la propria voce 

interiore, anche col rischio di commettere un’azione sbagliata.  

299. Che cosa si intende con “virtù”? 

Una virtù è un comportamento interiore e un’abitudine positiva, una passione che viene messa al servizio 

del bene. 

300. Perché dobbiamo lavorare su noi stessi? 

Dobbiamo lavorare su noi stessi per poter compiere il bene liberamente, con gioia e con facilità. In questo 

senso è di aiuto in primo luogo una salda fede in Dio, ma è importante anche che noi viviamo le virtù. 

Questo equivale a formare in noi dei comportamenti stabili, non abbandonarci a passioni disordinate e 

a orientare sempre più chiaramente verso il bene le forze della ragione e della volontà che sono presenti 

in noi. 



Fede e vocazione 
La Chiesa risponde alle grandi domande della vita 

con il catechismo “Youcat” 
 
 

301. Come si diventa prudenti?  

Si diventa prudenti quando si impara a discernere ciò che è essenziale da ciò che non lo è, quando si 

impara a prefiggersi scopi corretti e a scegliere i mezzi migliori per raggiungerli.  

302. Come si fa a comportarsi giustamente? 

Ci si comporta giustamente quando si fa attenzione a rendere a Dio e al prossimo ciò che gli spetta. 

303. Che cosa significa essere forti?  

Chi è forte custodisce e difende ciò che ha riconosciuto come bene, anche a costo, in casi estremi, di 

sacrificare la propria vita.  

304. Perché la temperanza è una virtù? 

La temperanza è una virtù perché l’intemperanza è in tutti i casi una forza distruttrice 

305.  Che cosa sono le tre virtù teologali? 

Le tre virtù teologali sono fede, speranza e carità. Si chiamano “teologali” perché hanno in Dio la loro 

origine, si riferiscono immediatamente a Lui e per noi uomini sono la via con cui raggiungerlo 

direttamente. 

306. Perché fede, speranza e carità sono virtù? 

Anche fede, speranza e carità sono autentiche forze, donate da Dio, che l’uomo, con la grazia divina, può 

sviluppare ed edificare per ottenere “vita in abbondanza”. 

307. Che cos’è la fede?  

La fede è la forza con la quale diamo il nostro assenso a Dio, ne riconosciamo la verità e ci leghiamo 

personalmente a Lui. 

308. Che cos’è la speranza?  

La speranza è la forza con quale guardiamo con costanza lo scopo della nostra presenza sulla terra, ossia 

lodare e servire Dio; è la forza con la quale vediamo in cosa consiste la nostra vera felicità, ovvero nel 

trovare in Dio la nostra pienezza; E’ la forza con la quale scorgiamo dov'è la nostra patria definitiva, 

ovvero in Dio.  

309. Che cos’è la carità?  

La carità è la forza con cui noi, che primi siamo stati amati da Dio, possiamo offrirci a lui per unirci a lui, 

per accogliere l'altro senza riserve di cuore, seguendo la volontà di Dio, nello stesso modo in cui 

accogliamo noi stessi.  

 

Per approfondire: la fede vista da Youtube 

Che cosa è il male? https://www.youtube.com/watch?v=QaehsLHMtcc 

Che cosa sono le virtù? https://www.youtube.com/watch?v=01JwLkZDhpw&t=14s  

 

https://www.youtube.com/watch?v=QaehsLHMtcc
https://www.youtube.com/watch?v=01JwLkZDhpw&t=14s

